

## PRIMER ENCUENTRO DE COLABORACIÓN DEL AÑO ENTRE NUESTRAS EMPRESAS DE SOLUCIONES URBANAS INNOVADORAS

El pasado miércoles 28 de enero, la Oficina de Turismo de Sestao, ubicada en el histórico Cuarto de Socorro de los Altos Hornos de Vizcaya (AHV), acogió el encuentro profesional de colaboración de este 2026 organizado por Bilbao Urban and Cities Design (BUCD), en busca de dar forma a proyectos conjuntos de desarrollo urbano sostenible.



El objetivo del encuentro fue propiciar sinergias entre profesionales implicados anteriormente en el proyecto Ingurubide – el centro de recursos para la sostenibilidad urbana de Bilbao –, que cerró sus puertas el año pasado, así como dar la bienvenida a nuevos interesados. Entre los asistentes estuvieron representantes de [Baskegur](#), [De Diego](#), Zehnder Group, EJOT, [Abad Design](#), Mapei, Unex, [Lur Studio](#), [Romo Telecom](#) y [PEZ Estudio](#).

La jornada comenzó con la introducción a cargo de Ziortza, responsable de la Oficina de Turismo de Sestao, quien compartió la historia del edificio —construido en 1925 como Cuarto de Socorro— y su actual función como oficina turística y espacio de dinamización cultural y patrimonial.

Seguidamente, se realizó una ronda de presentación de los asistentes, facilitando que los profesionales se conocieran y exploraran oportunidades de colaboración. Para tomar después la palabra [Xabier Arruza](#), coordinador de BUCD, quien realizó una presentación de los objetivos y actividades de BUCD y compartió la idea de proyecto para ocupar uno de los espacios resultantes de la rehabilitación de otro de los históricos edificios ligados a la actividad industrial pasada de AHV – La Escuela de Aprendices.

[Podéis encontrar la presentación aquí.](#)



La Escuela de Aprendices de AHV levantada en 1940 para cumplir

la ley que obligaba a las fábricas con más de 100 empleados a crear sus propias escuelas, funcionó como escuela de maestría hasta los años 80, preparando a jóvenes en oficios técnicos como soldadura, electricidad y delineación.

Actualmente está en proceso de rehabilitación integral y, se proyecta reconvertirlo en un polo de innovación para empresas, que aglutine las siguientes actividades:

- Formación a la carta para las empresas industriales de la comarca
- Espacios de apoyo a los procesos de descarbonización de la industria de la comarca
- Instalaciones de testeo de productos de construcción industrializada

Además de estas actividades, existiría otro espacio de unos 600 m<sup>2</sup> en los que centraríamos nuestra propuesta:

### **Centro referente para el desarrollo urbano sostenible**



Desde BUCD y como parte del Polo de Innovación en los

sectores industriales y de la construcción, que se quieren poner en marcha en la Escuela de Aprendices de Sestao, explicó que llevan un tiempo explorando junto a Sestao Berri – la sociedad pública para la regeneración urbanística de Sestao – la posibilidad de implementar un centro referente para el desarrollo urbano sostenible, que funcione como un ámbito demostrativo y de investigación y testeo de tecnología y soluciones urbanas innovadoras, recogiendo el legado que Ingurubide ha dejado después de 15 años de actividad; al mismo tiempo que pueda albergar actividades complementarias como espacio de trabajo, formación y divulgación.

### **Ingurubide y nuevos modelos colaborativos**

Durante el encuentro, los participantes compartieron sus experiencias sobre cómo habían utilizado las antiguas instalaciones de Ingurubide. Este espacio, conocido por fomentar la colaboración entre empresas, instituciones y profesionales, sirvió como modelo para la reflexión sobre el nuevo proyecto a desarrollar en Sestao.

### **Hacia nuevas colaboraciones**

El encuentro concluyó con un debate abierto sobre futuras colaboraciones, uso de espacios recuperados y fortalecimiento de redes profesionales, reafirmando el papel de Sestao como referente de turismo industrial y urbano en Bizkaia, que se completó con una visita a las obras del edificio de la Escuela de Aprendices y al Horno Alto nº1, ícono del patrimonio industrial de la comarca, cuya rehabilitación completa para la apertura a visitas se espera finalizar a finales de este año.

Se enviará un acta resumen de lo tratado en este encuentro, que sirva como base para próximas reuniones que sigan dando forma a este proyecto o nuevos que puedan surgir.

*La Asociación “Bilbao Urban & Cities Design” que agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivos y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.*

*Entre sus servicios está la divulgación de contenidos de interés mediante la preparación de jornadas técnicas y encuentros entre profesionales del sector, como en este caso; así como la realización de programas de formación, asesoramiento y capacitación de técnicos y personal relacionado con la estrategia económica y de gestión urbana de ciudades.*

### **Fecha**

2026/02/13